

Entrevista a Miguel Cardozo, Gerente General de Alturas Minerals.

“Las empresas de exploración minera junior tienen una inversión mínima en la actualidad”

Revista Tecnología Minera (TM): ¿Cuál es su expectativa con este nuevo gobierno, específicamente para el sector minero?

Miguel Cardozo (MC): Las expectativas que tenemos no solamente están relacionadas al nuevo gobierno. Creo que también están relacionadas a las condiciones de mercado internacional y precios de los commodities. Hay en realidad, una serie de factores que están teniendo impacto sobre las cosas que nosotros hacemos.

El primer problema que enfrentamos, es que durante estos últimos años, la caída de los precios de los metales, ha generado que la industria entre en una serie de procesos correctivos y en una serie de reducciones de costos drásticas que han afectado las exploraciones. Además, el mercado ha dejado de preferir las acciones de empresas mineras y ha generado una caída notable en el precio de estas. Eso ha significado al final, que haya menor interés en invertir en minería a nivel mundial. Ese interés pareciera estar despertándose nuevamente pero de forma lenta. Ojalá que para los próximos años, tengamos una recuperación más sólida y firme de ese interés en invertir en minería. Obviamente que si los inversionistas no están interesados en invertir en minería, menos lo estarán en exploraciones y eso es un problema.

Además de eso, tenemos un desarrollo de incremento de nuestra producción cuprífera que hace



algunos años veíamos con una posibilidad de acercarnos a los cinco millones de toneladas de cobre fino por año, y eso ha sido interrumpido en gran parte por temas políticos y sociales que las empresas han venido enfrentando.

El gobierno ha dicho ya con mucha claridad, que las empresas mineras van a tener que esmerarse en generar una relación adecuada con su entorno. Las declaraciones del ministro de Energía y Minas, Gonzalo Tamayo Flores, enfatizan ese aspecto, pero al mismo tiempo, está claro que el gobierno está decidido a ayudar, a resolver las diferencias entre los proyectos mineros y las comunidades adyacentes.

TM: ¿Cuál es la realidad actual por la que pasa la actividad de exploración minera en el país y a nivel mundial?

MC: Las exploraciones a nivel mundial se han reducido. Ahora deben estar aproximadamente menos del 40% de las inversiones que se hicieron en el año 2012 que fue el pico de inversiones de las exploraciones en el mundo. Y nuestro país ha caído en la misma proporción. Es decir, ahora se está invirtiendo durante el 2015 y lo que va de este año, menos del 40% de lo que se invirtió también en el 2012.

Ahora, un sector de empresas que han disminuido su inversión de manera notable son las empresas de